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港府備存空氣質素數據 再審批只需時4月

即補環評 大橋工程延誤減83%

林太談西座重建：恢復綠色中環

林鄭食錯㝚「軟軟㜺」仍撐場

香港文匯報訊 (記者 羅敬文) 港珠澳大橋工程的環評報告，因缺乏部分空氣質素數據，早前被

高等法院指不合格，面臨推倒重來的可能。有環諮會成員證實，港府早已備存有關數據的資

料，但有關資料未有一併在報告內交代，倘當局能補交有關資料，審批程序需時4個月，毋須動

輒1至2年重新收集數據及審批，工程延誤時間縮短83%，亦能避免造價升30%至40%。有律師

認為，港府應「兩條腿走路」，補交資料之餘，亦應尋求上訴釐清法律理據。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府正式向立法會
提交《2011年選舉法例（雜項修訂）條例草案》，並於5月
4日進行首讀及二讀。條例草案涉及多項選舉法例修訂，
包括在立法會、區議會及村代表選舉引入越級上訴機
制，及增加區議會選舉和行政長官選舉的選舉開支上限
等。政府發言人希望，立法會可盡快通過條例草案，令
經修訂的選舉安排能在今年11月舉行新一屆區議會選
舉，及落實隨後的各場選舉安排。
據介紹，條例草案建議修訂關乎立法會、區議會及村

代表選舉的選舉呈請上訴機制，引入類似《行政長官選
舉條例》所訂的越級上訴機制。根據該機制，對原訟法
庭就立法會、區議會及村代表選舉以至補選所作的選舉
呈請裁決不滿的一方，只要取得特區終審法院上訴委員
會的上訴許可，就可直接向終院上訴。

選特首開支 上限擬增至1300萬
在選舉開支方面，特區政府建議，明年行政長官選舉

的開支上限，在考慮2000至2012年的12.8%的累積通脹

率、選委會的擴大和經修訂的行政長官選舉投票制度對
競選模式所帶來的影響，及根據過往行政長官選舉的經
驗所顯示的新增額外選舉開支項目的需要後，將由目前
的950萬增至1,300萬。

區會選舉開支限額增至5.38萬
區議會選舉將於今年底舉行，政府考慮到2008至2011年

的12%累積通脹率，建議區會選舉開支限額由目前的4.8
萬元增至5.38萬元。同時，當局的財政資助額亦會由目前

的每票10元或候選人申報選舉開支的50%，修訂為每票12
元或選舉開支限額的50%，以較低者為準，但津貼額不得
超逾候選人的申報選舉開支，與明年立法會選舉的財政
資助計劃看齊。
政府並接納了立法會議員的意見，更改現行當局提供

的免費郵寄宣傳信中，只能載有與候選人參選的有關選
舉的物料的規定，容許：
1.地方選區的一張候選人名單和區議會（第二）功能界

別的一張候選人名單；
2.有3個議席的勞工界功能界別的候選人；
3.同一個擁有多個議席的選舉委員會界別分組參選的候

選人等3個情況下，不同選區或界別的候選人可向同一名
選民寄出宣傳信件，讓政黨為其參加同一次選舉的候選
人加強宣傳，並可節省紙張。

香港文匯報訊（記者 羅敬文）高等法院早前
因港珠澳大橋工程的環評報告，未有交代建大
橋前的空氣質素，頒令環境許可證無效，事件
引起其他區居民效法。據悉，有屯門區居民認
為興建焚化爐會使空氣質素轉差，擬短期內提
出司法覆核，但港府消息指有關焚化爐的報告
已載有相關空氣質素評估，不擔心工程被推倒
重來。
高等法院就港珠澳大橋環評報告的裁決，使

多個相關工程停滯，事件並被市民效法。據
悉，有屯門居民認為本港沒有需要興建焚化
爐，即使港府提出在長洲對開的石鼓洲興建焚
化爐，但仍認為對本港整體空氣質素帶來負面
影響，遂計劃短期內入稟，就焚化爐環評報告
提出司法覆核。
環保署發言人表示，暫未收到有市民提出司法

覆核的通知，強調多年來就興建焚化爐徵詢區議
會、地區人士、專業團體及環保組織，今年2月
至4月已與逾千名人士及約40個團體舉行超過25
次會議。發言人表示，當局會抓緊籌建工作的各
個步驟，盡量加快步伐，使設施可早日完成。

屯門建焚化爐
或遭覆核

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港擁
有背靠祖國、面向國際的優勢，越來
越多跨國公司在港開展業務。特區行
政長官曾蔭權昨日特地到微軟香港及
英國電訊(香港)參觀。他說，跨國公司
在港拓展業務，凸顯香港的經濟優勢
和活力，而這些公司為香港創造大量
高增值的就業機會，並引進嶄新的管
理文化、帶動技術轉移和提高本地的
創新能力。

即場試玩全身體感遊戲
曾蔭權昨日在投資推廣署署長賈沛

年陪同下，首先參觀位於數碼港的微
軟香港有限公司，聽取該公司負責人
簡介及最新的科技發展趨勢，包括雲
端運算科技等，並即場試玩一款全身
體感遊戲，更得悉該項技術並不限於
遊戲和娛樂方面的應用，亦有助學生
學習，如配合適當的軟件程式，也可
幫助殘疾人士。
他又親身體驗了另一項運用自然用

戶界面、可支援多點同時觸控的科
技，並與幾位文化背景不同的年輕職
員暢談在港生活和工作的情況。
其後，曾蔭權到訪㢺魚涌太古坊的

英國電訊(香港)，先與公司高級管理層
就本港的營商環境交換意見，並了解
其業務發展，再與幾位年輕本地僱員
交談。
據悉，英國電訊(香港)為香港大學畢

業生提供為期3年的實習計劃，及為香
港專業教育學院資訊科技高級文憑的
畢業生提供特別訓練。曾蔭權表示，
這些本地學生可以參與一所大型跨國
集團的運作，既可培養國際視野亦可
提升事業前景，機會難能可貴。
曾蔭權又觀看了該公司交易系統的

示範，並利用視像會議科技與數名身
在北京的公司職員談話，強調當局會
加強推廣，主動接觸及鼓勵海外企業
來港。對於已經在港開業的外資公
司，並會提供後續支援服務。
目前，有超過6,500間來自海外、內

地或台灣的企業在香港設有業務，聘
用人數達35萬人。

■曾蔭權參觀微軟香港，親身體驗一項運用自然
用戶界面、可支援多點同時觸控的科技。

■林鄭月娥帶病出席青年交流會，與逾百青年分享當局在文物保育方面的工作。 香港文匯報記者曾慶威 攝

選舉法例條例草案 立會下周首二讀

高等法院早前指港珠澳大橋環評報告中，只評估大橋
通車後的空氣質素，符合現行空氣質素指標，但卻沒有
評估不建大橋的空氣質素，不符研究概要及技術備忘錄
的要求，法官遂撤銷工程的環境許可證。環境諮詢委員
會成員文志森表示，路政署委託的工程顧問，早已評估
不建大橋的空氣質素，但卻未有寫入環評報告內。

認為指標符規定 未寫入報告內
文志森說，當局過往不少工程亦未有提交相關資料，

認為只要工程未有超出現行空氣質素指標便符合規定，

遂未有寫入報告中。他表示，進行全面環評需收集約1年
環境資料，補做部分內容動輒1年，因當局內部備存相關
數據，補交是可行及最快的解決方案，料諮詢及審批需
時約4個月。他引述，早年機管局提出在屯門興建飛機燃
油庫，亦被法官撤銷環境許可證，在補交相關資料後諮
詢公眾，經環諮會審批，工程便順利「上馬」。

大律師籲當局「兩條腿走路」
大律師陸偉雄稱，法官撤銷工程環境許可證，是基於

報告中缺乏部分空氣質素數據，政府重新向環保署補交

資料是可行的做法，但因可能會被質疑有關數據未有適
時更新，建議可補做近月的空氣質素數據，確保符合判
詞要求。他又稱，有關判詞或影響其他基建工程，當局
可考慮「兩條腿走路」，同時入稟釐清法律觀點。

■當局倘能補交空氣質素數據，審批程序需時4個月，
港珠澳大橋工程延誤時間可望大為縮短。 資料圖片

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 公民黨最近不時藉文物
保育等議題「興風作浪」，最新議題便提倡保育政府
山，發展局局長林鄭月娥強調，將政府總部西座(西座)
拆卸重建，是為了恢復綠色的中環，但強調當局正認
真考慮社會上提出的各種意見，如有人不喜歡見到
「名牌商場」在政府核心地帶等，並會於稍後向公眾交
代。
林鄭月娥昨在出席了由青年事務委員會主辦的青年

交流會。會上，多名年輕人都提及保育「政府山」的
問題，質疑當局有關「保留中環街市，拆卸政府山」
的決定，有人則關注尖沙咀前水警總部未能達到真正
文物保育的效用。

「政府山」屢改建 保育價值低
林鄭月娥在回應時強調，所謂「政府山」即現政府

總部，其中西座的建築物歷史價值不高，且該建築群
「太貼雪廠街」，並經過多次改建，故保育價值不高，
「從城市規劃來說，這建築物放在這兒是不利於恢復綠
色中環的」。

綠化休憩空間 不賣給私人發展商
針對社會上有意見曾表示不喜歡見到有「名牌商場」

在政府核心地帶，她強調，政府已聽到有關意見，並
會認真考慮日後如何令該處的綠化休憩空間，可真正
讓市民自由享用︰「商場是否繼續做商場，繼續認真
考慮中⋯⋯日後綠化休憩空間是真正讓市民可以好自
由享用到的休憩空間，而不是將它賣給私人發展商，
這幾點我們都正認真考慮，希望稍後向公眾交代。」
在中環街市保育方面，林鄭月娥重申，由於中環街

市位於中環區的空氣不流通區，「如果拆卸重建起40
至50層建築物，恐怕對於中環一帶空氣質素與熱島效
應帶來負面影響」，故決定保育中環街市是「城市設計
考慮重要過文物保育考慮」。
在會上，有年青人建議當局進一步「民主化」古物

諮詢委員會的組成。林鄭月娥說，古諮會「不是純粹
多數服從少數」，強調目前的古諮會委員都好了解香港
歷史情況並參與其中。

特區政府多名主要官員陸續傳出健康
問題，令社會各界對官員的身體狀況格

外關注。發展局局長林鄭月娥在出席青年交流會時，交
流會主持人忽然「爆料」，指林太是日「有小小抱恙」，
即刻觸動在場傳媒的敏感神經。
林太見狀，在發言時就主動「披露」詳情，笑指自己前

晚可能吃錯了東西，腸胃有些不舒服，儘管如此，她在
交流會上仍會悉力︰「今晚不在狀態，人有些軟軟㜺，
腸胃唔好，但(我)仍會悉力以赴。」
她笑說，近日大家對局長身體狀況非常敏感，並強調自
己身體「大致良好」，希望傳媒朋友不用擔心。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
政務司司長唐英年昨日探訪藍田

㢏，了解新落成公共房屋的樓宇質素和配套設施。他先
巡視了㢏內各種環保設施，得知藍田㢏在設計上引入了
微氣候研究的成果，盡量引入自然光和天然風，並設置
了全港公共屋㢏最大型的太陽能光伏發電系統(見圖)。

其後，唐英年參觀了部分單位，巡視屋㢏內完備的無
障礙設施，及藍田㢏重建前的歷史圖片和㢏內大牌檔的
複製場景。他還在屋㢏的公共空間與居民傾談，了解他
們生活起居的情況。

唐英年在參觀後表示，很高興看到新的公屋質素和配
套不斷提升，其設計處處體現以人為本、節能減排和傷
健共融的理念，使居住在公屋的市民更能安居樂業。

藍田㢏是房屋委員會自1992年起重建藍田舊式屋㢏計
劃的最後一個項目，2009年落成啟用，4幢大廈現提供
逾3000個住宅單位。

唐唐落區

抱恙赴會


